



Fermetures Quatre librairies baissent le rideau

En plus de MCL à Angoulême, quatre autres librairies ont disparu cet été.

Buchladen à Paris (18^e) : La librairie allemande Buchladen, bastion de la littérature germanique à Paris, a fermé le 13 juillet après trente ans d'activité. Gisela Kaufmann, sa fondatrice, n'a pas pu trouver de repreneur. En 2015, Marissal, autre librairie allemande de Paris, avait fermé.

Palimpseste à Paris (5^e) : Librairie universitaire spécialisée en sciences humaines, Palimpseste a mis la clé sous la porte en raison de difficultés financières. L'Intranquille à Pontarlier (25) : Quatre ans après sa reprise par Emmanuel Vandelle (éditions du Belvédère), L'Intranquille (990 000 € CA en 2017) a tiré le rideau début août. En cause : des difficultés financières et la venue de la Fnac en avril.

Camus et Compagnie à Narbonne (11) : Créée en 2012, la librairie Camus et Compagnie fermera le 31 août. Son gérant, Thierry Camus, invoque une activité insuffisante liée à la désertification du centre-ville et à la concurrence d'Internet.

Clarisse Normand

France Loisirs Sursis repoussé à novembre

Profitant de la prolongation jusqu'à fin novembre du délai d'observation lié au redressement judiciaire de France Loisirs, Adrian Diaconu, P-DG d'Actissia, maison mère de France Loisirs, continue « à tout mettre en œuvre pour trouver une solution » sachant que le partenaire potentiel annoncé en avril ne s'est toujours pas officiellement déclaré. C. N.

Libraires du Sud Quatre nouveaux adhérents

L'association régionale Libraires du Sud annonce l'arrivée de quatre membres supplémentaires : Le Bleuët à Banon, La Librairie de Cogolin, Les Deux Arbres à La Ciotat et La Soupe de l'espace à Hyères. Elle porte ainsi à 58 le nombre de ses adhérents. C. N.

Bibliothécaires

Publication

Les bibliothèques des champs

Dans les territoires ruraux, la bibliothèque est souvent le seul acteur culturel. Elle constitue un lieu de socialisation et un outil au service de l'égalité territoriale absolument indispensable. *Concevoir une bibliothèque rurale*, dernier ouvrage paru dans la collection « Médiathèmes » de l'Association des bibliothécaires de France, a pour but d'accompagner les décideurs et les bibliothécaires dans la création d'un établissement de lecture publique en milieu rural. Il rassemble les témoignages et les expériences de 25 professionnels qui permettent d'aborder toutes les étapes d'un projet, de l'élaboration du programme à la conception du bâtiment, en passant par la mise en œuvre des aspects techniques et financiers, le processus de recrutement ou encore les démarches participatives avec les habitants. Les lecteurs y découvriront, notamment, le projet atypique de l'Agence postale-Bibliothèque de Saint-Denis-lès-Martel, bourg de 350 âmes dans le Lot, qui a ouvert en 2005 un bâtiment rassemblant les deux activités, plébiscité depuis par les habitants.

Concevoir une bibliothèque rurale, sous la direction d'Amandine Jacquet avec Xavier Coutau, ABF, 242 p., 30 euros. ISBN : 978-2-900177-51-8.

Véronique Heurtematte



Secteur adulte de la médiathèque située en milieu rural à Condé-sur-Noireau.

Oliver Dion